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ATA N.º 2/2022  
 

 

REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA NO DIA 26 DE JANEIRO DE 2022  
 Aos vinte e seis dias do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte e dois, nesta 

vila de Oliveira de Frades, edifício dos Paços do Município e salão nobre, reuniu a 

Câmara Municipal de Oliveira de Frades – reunião ordinária – com a presença do 

Senhor Presidente: João Carlos Ferreira Valério e dos Senhores Vereadores: José Luís 

Pinheiro de Lima, Elisa Margarida Ferraz Ferreira de Oliveira, Paulo Manuel Robalo 

da Silva Ferreira e Carlos José Soares de Figueiredo Pereira. -----------------------------------  

 Declarada pelo Senhor Presidente aberta a reunião – nove horas e quarenta e 

cinco minutos – a Câmara deu início aos trabalhos com a análise dos seguintes 

assuntos, conforme a respetiva ORDEM DO DIA: ----------------------------------------------------  

1- - PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA ---------------------------------------------------  

O Senhor Presidente questionou se algum dos Senhores Vereadores pretendia usar 

da palavra neste período. ------------------------------------------------------------------------------------  

O Senhor Vereador Carlos Pereira usou da palavra para alertar para o facto do 

depósito n.º 2 na Zona Industrial debitar menos água do que a devida. Disse tratar-

se de uma situação recorrente e cíclica, informando dos dias em que tal se verifica 

e indicando as empresas afetadas. ----------------------------------------------------------------------  

O Senhor Vereador José Luís Lima mencionou que o problema em causa se 

encontrava identificado, tendo o Município contactado com os empresários 

afetados. Mais referiu da possível origem do problema e das diligências adotadas 

no sentido de a tentar confirmar.  -------------------------------------------------------------------------  

Posteriormente, o Senhor Vereador Carlos Pereira referiu-se à deficiente iluminação 

pública existente entre a Rotunda do Frango do Campo e a Rotunda de Vilarinho, 

salientando a importância de a melhorar, de modo a evitar acidentes, pois trata-se 

de uma zona residencial, com ciclovia, passagem pedonal e com muito trânsito. 

Acrescentou que no anterior mandato, aquando da intervenção nessa via, foi 

solicitado o aumento da potência, o que ainda não se efetivou e informou da 

intenção do anterior Executivo em marcar uma passadeira nessa zona, 

especificando o local e fundamentando essa opção. -------------------------------------------  

O Senhor Presidente informou que estava a ser elaborado um projeto geral para a 

requalificação da referida zona, o qual engloba a requalificação da iluminação, 

especificando o previsto. Mais informou da intenção de inscrever esta rubrica no 

Orçamento, se possível, ainda no ano em curso. Lembrou as prioridades existentes 

e referiu outras zonas, também, centrais que necessitam de uma intervenção, 

designadamente, na Devesa e na Av. Dr. Arménio Maia. ---------------------------------------  

2- - APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ANTERIOR ----------------------------------------  

Atendendo a que já tinha sido entregue fotocópia da ata n.º 1/2022, de 12 de 

janeiro de 2022 a todos os Senhores Vereadores, foi dispensada a sua leitura, pelo 

que o Senhor Presidente a colocou à discussão e votação, tendo a mesma sido 

aprovada, por unanimidade. -------------------------------------------------------------------------------  
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3- - RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA -------------------------------------------------------  

Presente o Resumo Diário de Tesouraria, respeitante ao dia anterior, tendo-se 

verificado existir em poder da Tesouraria os seguintes valores: 2.343.363,18€ (dois 

milhões, trezentos e quarenta e três mil, trezentos e sessenta e três euros e dezoito 

cêntimos) de operações orçamentais e 533.261,80€ (quinhentos e trinta e três mil, 

duzentos e sessenta e um euros e oitenta cêntimos) de operações não 

orçamentais. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

4- - PAGAMENTOS ---------------------------------------------------------------------------  

A Câmara tomou conhecimento do registo de pagamentos efetuados de 

01.01.2022 a 20.01.2022. ----------------------------------------------------------------------------------------  

5- - CLÁUSULAS CONTRATUAIS EMPRÉSTIMO DE CURTO PRAZO ATÉ AO MONTANTE DE 

500.000€ --------------------------------------------------------------------------------------  

Presente a informação n.º 2/2022 do Chefe de Divisão Administrativa e Financeira, 

Ismail Carvalho, com o assunto: “Cláusulas Contratuais Empréstimo de Curto Prazo 

até ao montante de 500 000€”, na qual consta que a minuta de contrato de 

empréstimo a estabelecer com o BANCO BPI SA (anexa à informação), para apoio 

à tesouraria do Município, em matéria de custos do financiamento, está em 

conformidade com a proposta apresentada. -------------------------------------------------------  

A Câmara deliberou, por unanimidade, concordar com a informação técnica e 

aprovar o contrato de abertura de crédito em conta corrente, que deverá ser 

assinado por ambas as partes. -----------------------------------------------------------------------------  

6- - NOMEAÇÃO DE AUDITOR EXTERNO ----------------------------------------------------  

Presente a seguinte proposta do Senhor Presidente:-----------------------------------------------  

“João Carlos Ferreira Valério, Presidente da Câmara Municipal de Oliveira de 

Frades, a fim de dar cumprimento ao disposto no n.º 3 do art.º 76.º da Lei n.º 

73/2013 de 3 de setembro, proponho que nos termos do n.º 1 do art.º 77.º do 

referido diploma, se nomeie para responsável pela Certificação Legal de Contas, 

a seguinte Sociedade de Revisores de Contas: ------------------------------------------------------  

- Palm – Pereira, Almeida, Linhares, Monteiro & Associados, Sroc, Lda. ---------------------  

Oliveira de Frades, 14 de janeiro de 2022”. ------------------------------------------------------------  

A Câmara deliberou, por unanimidade, aprovar a proposta e propor à Assembleia 

Municipal a nomeação de auditor externo (responsável pela certificação legal de 

contas) a seguinte Sociedade de Revisores de Contas: “Palm – Pereira, Almeida, 

Linhares, Monteiro & Associados, Sroc, Lda.”. ---------------------------------------------------------  

7- - CPCJ: REPOSIÇÃO DE FUNDO DE MANEIO --------------------------------------------  

Presente um ofício da CPCJ – Comissão de Proteção de Crianças e Jovens de 

Oliveira de Frades com o assunto: “Reposição do fundo de maneio da CPCJ”, do 

qual se transcreve o último parágrafo:  -----------------------------------------------------------------  

“Neste sentido, reiteramos o pedido de apoio para a reposição do fundo de 

maneio no valor estipulado de 52,00€, ficando a Presidente da CPCJ de Oliveira de 

Frades, na pessoa de Elisa Margarida Ferraz Ferreira de Oliveira, responsável pelo 

mesmo”. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Este documento encontra-se registado no Sistema Documental Mydoc com 

número de entrada 952 de 17.01.2022, encontrando-se apenso o respetivo 

relatório. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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Em anexo, encontra-se a ficha do compromisso com o número sequencial 46064, 

no valor de 52,00€. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

A Câmara deliberou, por unanimidade, proceder à reposição do fundo de maneio 

da CPCJ no valor de 52,00€ (cinquenta e dois euros), garantindo a sua 

reconstituição mensal, até esse valor estipulado, ficando a Presidente da CPCJ de 

Oliveira de Frades, na pessoa de Elisa Margarida Ferraz Ferreira de Oliveira, 

responsável pelo mesmo. -------------------------------------------------------------------------------------  

CONHECIMENTO: ----------------------------------------------------------------------------  

1- - OBRAS EM EXECUÇÃO ------------------------------------------------------------------  

O Senhor Presidente informou que estavam a ser elaborados os projetos para a 

inscrição das obras numa revisão ao Orçamento e às Grandes Opções do Plano. --  

Mais informou que reuniu com a Senhora Juíza Presidente da Comarca de Viseu, 

que lhe transmitiu que iria ser remodelada a cobertura do edifício do Palácio da 

Justiça. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Informou do início da obra de “Conclusão da adaptação do r/chão do Palácio da 

Justiça para Loja do Cidadão de Oliveira de Frades”, bem como da limpeza das 

paredes exteriores do referido edifício para posterior pintura. ---------------------------------   

De seguida, informou da execução de pavimentações em Ribeiradio (em 

calçada) e em Reigoso, bem como das previstas em Arcozelo das Maias e em São 

João da Serra. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

Mencionou que a Autarquia continuava a colocar massas frias nas vias, para evitar 

uma maior degradação do piso, neste período de inverno. -----------------------------------   

No que concerne à instalação do parque infantil no jardim nas traseiras do Palácio 

da Justiça e à reabilitação e conservação do campo desportivo desse espaço, 

informou que faltava requalificar o passeio para a sua conclusão. -------------------------  

Mencionou que já se encontrava instalado o equipamento no circuito de 

manutenção de Oliveira de Frades (Olheirão), realçando a importância de iluminar 

o percurso. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Relativamente ao parque de treino canino, informou que este já estava iluminado 

e com a respetiva vedação. --------------------------------------------------------------------------------  

Posteriormente, informou que estava previsto para o dia 31.01.2022 o reinício dos 

trabalhos na obra da ecopista/ciclovia, com a pavimentação da pista em gravo-

cimento. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Informou que a obra de “Construção do Parque Urbano 2.º fase”, se encontrava 

em execução, com a construção do bar. -------------------------------------------------------------  

No que se refere ao canil municipal, informou do que faltava executar. Deu 

conhecimento do aumento significativo de casos de abandono de animais de 

companhia sendo, em sua opinião, necessário realizar ações de sensibilização e 

abrir esta infraestrutura o mais rapidamente possível. ---------------------------------------------  

Relativamente à obra de “Reabilitação do Cineteatro Dr. Morgado”, informou que 

se estava a efetuar a revisão do projeto para posterior lançamento da obra a 

concurso.  -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

No que diz respeito à Zona de Fruição Ribeirinha da Carriça, informou que estava a 

decorrer o concurso. -------------------------------------------------------------------------------------------  

Por último, informou que já tinham sido colocados os bancos no Centro Histórico. ---  
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O Senhor Vereador José Luís Lima informou que o Município estava a efetuar a 

limpeza das condutas do sistema de abastecimento de água para consumo 

humano, tendo iniciado o procedimento na Freguesia de São Vicente de Lafões, 

encontrando-se atualmente a proceder à limpeza das condutas na União das 

Freguesias de Oliveira de Frades, Souto de Lafões e Sejães, informando dos 

respetivos lugares intervencionados. Acrescentou que com esta intervenção se 

espera uma significativa melhoria da qualidade da água, apesar de não ser a 

solução do problema. Referiu que o Município deu conhecimento desta ação à 

população, informando dos possíveis constrangimentos.   --------------------------------------  

O Senhor Vereador Carlos Pereira realçou a importância de ser efetuada a 

manutenção da rede e considerou que a localização do ponto de captação na 

Barragem das Caínhas não é a mais indicada. Acrescentou que os problemas na 

água são cíclicos, verificando-se um maior consumo de água entre os meses de 

junho e de setembro e, em simultâneo, menor quantidade de água disponível, o 

que provoca um aumento de problemas nessa altura. ------------------------------------------  

O Senhor Presidente disse que se aguardava a entrega dos estudos sobre esta 

problemática. -----------------------------------------------------------------------------------------------------   

Por último, informou sobre a opção de efetuar a ligação ao saneamento antes das 

pavimentações previstas em Cajadães (Estrada de Cajadães) e em Souto de 

Lafões (EN16/Souto de Lafões/Ponte de Sons/EN16). ----------------------------------------------  

 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

 A Câmara deliberou, por unanimidade, que todos os pontos da Ordem do Dia, 

submetidos a deliberação nesta reunião, fossem aprovados em minuta, para 

produção de efeitos imediatos, tendo a Minuta sido aprovada, por unanimidade. --  

 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente da Câmara, João Carlos 

Ferreira Valério, deu por encerrada a reunião, eram dez horas e trinta minutos, da 

qual para constar se lavrou a presente ata, que vai ser assinada pelo Senhor 

Presidente e por mim, Sandra Isabel dos Santos Rodrigues Quelhas, técnica 

superior, que a secretariei e a redigi.  --------------------------------------------------------------------  

 

 

_________________________________________ 

 

__________________________________________ 

 

 


